



SBK Schweizerische Bausekretärenkonferenz
CSSTP Conférence Suisse des Secrétaires des Travaux Publics
CSSLP Conferenza Svizzera dei Segretari dei Lavori Pubblici

Protokoll der 63. Mitgliederversammlung vom 22. September 2022 im Landratssaal in Stans

1. Begrüssung durch Michèle Blöchlinger, Vorsteherin der Finanzdirektion des Kantons Nidwalden, Landesstatthalterin und Vizepräsidentin des Regierungsrates sowie Dr. Nicole Nussberger, Präsidentin der SBK

Michèle Blöchlinger begrüsst die Teilnehmenden und überbringt ein Grusswort der Regierung. Sie bedankt sich bei der SBK für die Durchführung der Veranstaltung im Kanton Nidwalden. Der Kanton sei bekannt für die weltweit einzigartige Cabriobahn am Stanserhorn. Nidwalden halte die Balance zwischen Innovation und Tradition und sei auch ein lebhafter Kulturraum. Man konzentriere sich auf ausgewählte Entwicklungsschwerpunkte. Weil der Talboden beschränkt sei, sei es wichtig, eine möglichst grosse Wertschöpfung zu generieren. Die Pilatus Flugzeugwerke seien mit rund 2'500 Mitarbeitenden der grösste Arbeitgeber im Kanton. Auch SWISSINT sei eine sehr interessante Organisation mit grosser Bedeutung für den Friedenserhalt. Mit Blick auf die SBK weist Michèle Blöchlinger darauf hin, dass der Austausch und die Weitergabe von Informationen zwischen den grossen und kleinen Kantonen sehr wichtig seien. Der Kanton Nidwalden beispielsweise sei ein Vorreiter gewesen in Sachen Geoinformation. Aktuell wären in Nidwalden kreative Lösungen für die anstehenden Verkehrsprobleme gesucht. Ausserdem sei der Kanton aktuell stark gefordert durch Rückzonungen in einzelnen Gemeinden. Abschliessend bedankt sich Michèle Blöchlinger bei den Mitgliedern der SBK für ihre Arbeit im Bereich des öffentlichen Baurechts. Die Konferenz solle dazu dienen, sich gegenseitig auszutauschen, kritisch zu hinterfragen und sich gegenseitig mit Rat und Tat zur Verfügung zu stehen.

Nicole Nussberger bedankt sich bei Michèle Blöchlinger für die Gastfreundschaft und das reizvolle Programm. Sie heisst die Mitglieder herzlich willkommen und eröffnet die Mitgliederversammlung. Entschuldigt haben sich: Peter Senn, Mark Cummins, Lukas Gunzenreiner, Samuel Peter, Claudia Scheider, Murielle Zeltner, Norbert Mettler, Alberto Cramer-Bernhard, Andreas Rüegger, Patrick Spahn, Silvia Kistler, Stephan Staub, Bruno F. Bitzi, Christoph Forster.

2. Wahl von zwei Stimmzählenden

Als Stimmzählende werden Rolf Iseli und Paul Baumgartner gewählt.

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23. September 2021 in St. Gallen

Es gibt keine Wortmeldungen zum Protokoll. Die Versammlung genehmigt das Protokoll ohne Gegenstimme und verdankt es dem Verfasser.

4. Jahresbericht der Präsidentin

Die Präsidentin informiert über das Geschehen des letzten Jahres und verweist auf ihren Bericht, der im Internet publiziert wird.

Nach der Pandemie hat auch die Vereinstätigkeit wieder Fahrt aufgenommen. Die Mitgliederversammlung 2021 fand am 23. September in St. Gallen statt. Das interessante Programm umfasste eine Führung durch die Stiftsbibliothek und ein Abendessen in der historischen Lokremise. Am zweiten Tag wurden die Teilnehmenden über das überregionale Standortentwicklungsprogramm «Wilwest» informiert. Seit der letzten Mitgliederversammlung wurden drei Vorstandssitzungen abgehalten (in Zürich, Aarau und Stans). Auch der fachliche Austausch kam nicht zu kurz. Es wurden drei Umfragen unter den Mitgliedern zu baurechtlichen Themen durchgeführt. Ausserdem fanden zwei Treffen zwischen dem SBK-Vorstand und der Geschäftsstelle von EspaceSuisse statt, wobei es darum ging, die Möglichkeiten des fachlichen Austauschs auszuloten. Es wurde vereinbart, sich auch zukünftig zweimal jährlich zu treffen. Schliesslich führte die SBK im Juni 2022 in Aarau eine Fachveranstaltung zum Thema «Tempo 30 auf Hauptstrassen» durch.

5. Abnahme von Jahresrechnung und Revisorenbericht

Der Kassier, Roland Polentarutti, erläutert die Jahresrechnung. Bei den Mitgliederbeiträgen wurde das Budgetziel um Fr. 50 überschritten. Die Bankzinsen waren immer noch negativ. Die Einnahmen betragen total Fr. 10'550. Auf der Ausgabenseite lagen die Bankspesen, die Fachtagungen, die Auslagen des Vorstands (Jahresessen mit Ehrenmitgliedern und Essen Vorstand) und die Gebühren für die Pflege der Homepage unter den budgetierten Beträgen. Es resultiert eine Vermögenszunahme von Fr. 7'241.85. Das Vermögen beträgt aktuell (d.h. per 31. August 2022) Fr. 57'572.06.

Der Revisorenbericht wird durch Revisorin Monika Mörikofer verlesen. Die Revisoren bestätigen die einwandfreie, sorgfältige Buchführung sowie das Vorhandensein aller Belege und stellen den Antrag auf Genehmigung der Rechnung sowie Entlastung von Kassier und Vorstand. Die Versammlung stimmt dem Antrag ohne Gegenstimme zu.

6. Voranschlag 2022

Der Kassier stellt das Budget für das kommende Vereinsjahr vor. Die Ausgabenpositionen Bankspesen und übrige Spesen werden wieder im üblichen Rahmen budgetiert. Bei den Fachtagungen wird eine Rechnung aus dem letzten Jahr im neuen Jahr beglichen, weshalb das Budget hier um Fr. 500 erhöht wird. Bei den Gebühren für die Pflege der Homepage wird das Budget von Fr. 2'000 auf Fr. 1'000 gesenkt. Geplant ist eine Vermögenszunahme von Fr. 1'410. Die Versammlung hat zum Budget keine Bemerkungen und genehmigt den Voranschlag einstimmig.

7. Erneuerungs- und Ersatzwahlen

David Studerus führt als Tagespräsident durch die Wahlen. Nicole Nussberger erklärt sich bereit, das Präsidium bis 2024 (ein Jahr nach ihrer Pensionierung) weiterzuführen. Sie wird einstimmig wiedergewählt. Auch die übrigen Vorstandsmitglieder werden in corpore und einstimmig wiedergewählt. Anstelle von Robert Imholz, der sich nicht mehr als Revisor zur Verfügung stellt, wird Eveline Zurbrügg nach kurzer Vorstellung einstimmig als neue Revisorin gewählt. Robert Imholz wird mit grossem Applaus in den Kreis der Ehrenmitglieder aufgenommen.

8. Ausblick und Verschiedenes

Nicole Nussberger weist auf die kommende Veranstaltung vom 24. November 2022 hin. Geplant sind ein Referat zum Thema BIM (Building Information Modeling) und eine Führung durch das modulare Forschungs- und Innovationsgebäude (NEST) der Empa in Dübendorf. Anschliessend wird sich der Vorstand mit den Ehrenmitgliedern zum Jahresessen treffen.

Die nächste Mitgliederversammlung wird am 21. September 2023 in Solothurn stattfinden. Die Mitglieder werden gebeten, den Boden zu ebnen für mögliche weitere Durchführungsorte. In Frage kämen die Kantone Zug, Aargau, Zürich, Obwalden, Thurgau und beide Appenzell.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, wird die 63. Mitgliederversammlung der SBK geschlossen.

Für das Protokoll

Der Aktuar



Walter von Büren